



4月10日(日) 小春日和に
園庭のチューリップ観賞
をおこない春の訪れを感じて頂きました。



事故報告件数

3月	骨折	転倒	尻餅	皮下出血	転落	誤薬	誤嚥	感染	その他	計
特養	0	0	2	0	0	0	0	0	1	3
短期入所	0	1	0	0	0	0	0	0	0	1
4月	骨折	転倒	尻餅	皮下出血	転落	誤薬	誤嚥	感染	その他	計
特養	0	0	2	0	0	0	0	0	2	4
短期入所	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0

※安立園独自の事故・ヒヤリハットの区分に基づき集計した件数になります。

ヒヤリハット報告件数

3月	計
特養	3
短期入所	2
4月	計
特養	5
短期入所	0

事故防止対策委員会
介護副主任
瀬戸口 智子

4/8(木) 皆さんと花祭り行事を行いました。「花祭り」とはお釈迦さまの誕生日を祝う仏教の行事で、仏教なら宗派を問わず4月8日を中心に行われ、祭りを否定する仏教で唯一「祭り」といわれる行事です。日本で最初に花祭りが行われたのは、聖徳太子が活躍していた606年の4月8日とされています。現在の日本の花祭りは何をするかというと、花で飾った小さなお堂の中の、生まれたばかりのお釈迦さまである誕生仏に、甘茶をかけて祝います。そして、甘茶をもらって帰ったりもします。

花祭り

皆さん懐かしそうに甘茶をかけて
お祝いされていました。



新入職員のお知らせ

特養・介護



出身地…青森県弘前市

趣味…音楽・ラジオ鑑賞

一言…未経験ですが頑張ります。
これからも宜しくお願いします。

食事介助新人研修



事故報告・ヒヤリハット研修



2022.4.1

まつお かなえ
松尾 奏江さん

新人研修風景

指導担当の瀬戸口副主任を中心に
チューター制度を活用し、正しい知識と安
全な介助技術の習得に励んでいます。

身体拘束廃止・虐待防止新人研修



当ホームでは、日々の介護・看護業務において大切に考えている、「7つの基準」があります。前号に引き続きその中の一つを説明させて頂きます。

7つの基準 その⑦【自由と尊厳】

この基準は、施設ケアにとって、最も大切な基準と考えます。自宅では当たり前のことが、施設では理由なく自由や、自己決定ができない場合が多いからです。自由や自己決定のない生活は、憲法で保障された 13 条「幸福追求権」が侵された状態です。いくら、健康新しく、長生きができ、安全な生活が保障されても、自由が過度に制限され、好きなお菓子も食べられないなら、幸せな生活ではないでしょう。すでにご利用者の皆さんは、高齢です。今まで病気や入院など多くの制限や苦痛を経験し、この施設にたどり着いています。職員がおこなう制限は、正当な理由があるのかどうか?が大事な基準です。

下の写真は、ご利用者が、スマホ、携帯で自由にご家族と連絡をとっている様子ですが、好きな時に、息子さん、娘さんに連絡し、ほしいおやつを頼んだりされています。好きな雑誌や新聞を定期購読したり、馴染みの床屋でカットしたり、入りたくないお風呂は翌日回しにしてもらったり、できるだけ自由（わがまま）な生活が大切です。

通信の自由があれば、ご利用者が「変だ！」と感じたことは、たちどころに、ご家族に伝わることでしょう。

この自由と楽しさが長生きの秘訣です。



● お亡くなりになられた方 ●

○○様 96歳 ○○様 91歳

施設で看取ることが出来ました。謹んでご冥福をお祈りいたします。

2022.5.6 施設長 原 健作

編集：安立園特別養護老人ホーム 広報委員会（河合 井上 池端 青柳）